

NACIONAL

Inician conversaciones del T-MEC en cumbre del G20

La presidenta Claudia Sheinbaum declaró que en los encuentros que sostuvo con los mandatarios de EEUU y Canadá en Río de Janeiro planteó la importancia del tratado de libre comercio



Se inician #G20Brasil conversaciones del T-MEC

POR KARINA VARGAS

La presidenta Claudia Sheinbaum declaró que en los encuentros que sostuvo con los mandatarios de EEUU y Canadá en la cumbre del G20 en Río de Janeiro, planteó la importancia del tratado de libre comercio

@lula_walk

El diálogo entre los gobiernos de México, Estados Unidos (EEUU) y Canadá rumbo a la revisión del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC) en 2026 comenzó en el marco de la cumbre de los Estados miembros del Grupo de los 20 (G20) en Río de Janeiro, Brasil, confirmó la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo.

Previo a aterrizar de regreso en México, la mandataria informó a la comitiva de medios nacionales que dieron seguimiento de manera presencial a sus actividades en el encuentro multilateral, entre ellos *Reporte Índigo*, que en las reuniones con el mandatario estadounidense, Joe Biden, y su homólogo canadiense, Justin Trudeau, subrayó la importancia del pacto comercial para las tres naciones.

“Con el primer ministro de Canadá hablamos de la importancia del T-MEC. Está de acuerdo en mantener las visas de trabajo que han ayudado a mexicanos y a Canadá”.

“Con Biden hablamos también de la importancia del T-MEC. Le comenté la importancia de que México tuviese la infor-

mación sobre cómo ocurrió la reciente detención (de Ismael Zambada). Fueron reuniones muy cordiales”, detalló.

Plan México con Biden

Claudia Sheinbaum agregó que le planteó al mandatario de EEUU el Plan México, anunciado por el secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, en el evento “Balance económico sobre desarrollo industrial y T-MEC”, frente al aún expresidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) y la entonces virtual presidenta electa en San Luis Potosí el 20 de julio pasado.

La estrategia presentada por el funcionario plantea que la región de Norteamérica debe producir más de lo que consume, ya que depende en gran medida de los productos básicos provenientes de China.

“También le comenté del Plan México, que Rogelio Ramírez de la O expuso desde que estaba el expresidente AMLO. De disminuir importaciones de Asia y producirlas en México. Hemos seguido trabajando mucho en eso. Marcelo (Ebrard) está en eso (...)”.



“Me preguntó cuántas plantas de una de las marcas chinas de vehículos eléctricos hay instaladas en México. Le dije que la única que tengo conocimiento en Norteamérica está en Pasadena, California”, añadió.

En concordancia con lo informado por el Gobierno de Estados Unidos la tarde del 18 de noviembre sobre los temas de los que conversaron Joe Biden y Claudia Sheinbaum en el transcurso de ese lunes, la morenista precisó que dio su agradecimiento al mandatario estadounidense por la asistencia de su esposa Jill Biden, a su investidura el 1 de octubre pasado.

Reunión con China y Colombia

De los 12 jefes de Estado con los que se reunió durante su visita a Río de Janeiro, Sheinbaum Pardo destacó la conversación con Xi Jinping, presidente de la República Popular de China, y la reunión con Gustavo Petro, presidente de Colombia.

“Platicamos muy amablemente. Todas las reuniones fueron muy buenas”, manifestó.

En su primera gira internacional, la jefa del Ejecutivo federal planteó ante el G20 la creación de un fondo global para implementar el mayor programa de reforestación del mundo y habló de la relevancia de que las instituciones de gobernanza, como la Organización de las Naciones Unidas, sean inclusivas y democráticas en sus políticas.

La estrategia que busca elevar el programa Sembrando Vida a escala regional y reforestar 15 millones de hectáreas, se financiaría con el 1 por ciento de gasto anual que se destina mundialmente a productos armamentísticos.

 **Con el primer ministro de Canadá hablamos de la importancia del T-MEC. Está de acuerdo en mantener las visas de trabajo que han ayudado a mexicanos y a Canadá”**

Claudia Sheinbaum
Presidenta de México



